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1. Ouverture de l’assemblée (EM) 
 
Mesdames et Messieurs, la 96ème assemblée cantonale des vétérans vaudois va débuter, je vous prie de bien 
vouloir vous lever pour l’entrée de la bannière cantonale. 
 
Merci à la fanfare pour cette entrée en matière. 
 
Monsieur le Conseiller national, 
Monsieur le Député, 
Monsieur le Syndic, 
Monsieur le Président de l'Association Cantonale Vaudoise de Gymnastique, 
Madame la Responsable des finances de l'Association Cantonale Vaudoise de Gymnastique, 
Monsieur le Président de l'Association de la Fête Fédérale de Gymnastique 2025, 
Monsieur le Directeur de la Fête Fédérale de Gymnastique 2025, 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les membres du CO, 
Mesdames et Messieurs les Représentants de la presse, 
Mesdames et Messieurs les Invités, 
Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, 
Chers Gymnastes Vétérans, 
 
Après les bouleversements dus au corona virus et deux assemblées dans le Nord Vaudois, nous traversons le 
canton et c’est avec un grand plaisir que nous nous retrouvons ce jour au bord du bleu Léman où la Société de 
Montreux accueille les Gymnastes Vétérans Vaudois pour leurs assises annuelles.  
 
Nous adressons d’ores et déjà nos remerciements aux membres de cette société de gymnastique qui nous 
reçoivent en ce jour, nous sommes persuadés que nous passerons une excellente journée en ces lieux et nous 
pouvons d’ores et déjà leur en être reconnaissants. 
 
Le corps de musique de Montreux-Clarens, sous la direction de Monsieur Oliva Rakotonanahary, nous 
accompagnera durant cette 97ème assemblée cantonale que j’ai le grand plaisir de déclarer ouverte 
 
Souhaits de bienvenue 
 
Le Comité cantonal vous salue très cordialement et vous remercie d’être venus en nombre aujourd’hui. 
 
Il nous est agréable de saluer les invités qui nous font l’honneur de leur présence : 
 
Monsieur le Conseiller national Laurent Wehrli. 
 
Monsieur le Député François Cardinaux. 
 
Monsieur Le Député et Syndic de Montreux Olivier Gfeller. 
 
Monsieur Benjamin Payot, Président de l’Association Cantonale Vaudoise de Gymnastique, accompagné de 
Madame Nadine Lecci, Vice-Présidente. 
 
Madame Aurélie Fänger, membre de notre association qui est entrée au comité de la FSG, 
 
Monsieur Bernard Cattin, Représentant du comité central de l’UFGV. 
 
Monsieur Cédric Bovey, Président de l’association FFG Lausanne 2025. 
 
Monsieur Gaël Lasserre, Directeur de la FFG Lausanne 2025 
 
Nous saluons respectueusement notre président honoraire, Monsieur Jean-Claude Mottaz, ainsi que les anciens 
membres du comité cantonal, Messieurs Charly Weber, Claude Blondel, André Reymond, et Daniel Neyroud, 
ainsi que les honoraires fédéraux qui nous font l’honneur d’être parmi nous aujourd’hui. 
 
Monsieur Oliva Rakotonanahary et Monsieur Franco Ciampi, respectivement Directeur et Président du corps de 
musique de Montreux-Clarens. 
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Nous saluons Monsieur le Pasteur Patrice Haesslein, aumônier de notre groupement. 
 
Nous saluons les membres de la commission de gestion, Madame Marlyse Buchs et Messieurs Jean-Claude 
Desarzens, Jean-François Quiblier et Eric Gentizon. 
 
Nos amis Fribourgeois nous font l’amitié d’être parmi nous aujourd’hui, Monsieur Auguste Dupasquier, 
Président, accompagné de membres de son comité. 
 
Un grand merci à nos demoiselles d’honneur, Marielle et Franca Demartini, qui vont nous accompagner tout au 
long de cette journée. 
 
Nous adressons un amical salut à Monsieur Emmanuel Demartini, Président du comité d’organisation de 
l’assemblée de ce jour, ainsi qu’à Monsieur qu'à Monsieur Raymond Lambelet, Président du comité 
d’organisation de l’assemblée 2024 à Vufflens-la-Ville, et à la société de Montreux qui nous reçoit en ce jour et 
représentée par Messieurs Marc Schreiber et Nicola Vacchini, et Francis Depallens, Président d'honneur. 
 
Enfin nous adressons la bienvenue à nos octogénaires, François Cart, Ernest Champion, Gaston Dürrenmatt, 
Jean-Pierre Federli et Hans Schüpbach. 
 
Nous adressons des salutations chaleureuses aux membres de la société de gymnastique de Montreux. 
 
Plusieurs gymnastes vétérans, empêchés d’assister à notre réunion, se sont excusés et nous ont adressé un 
message d’amitié. 
 
Chers Vétérans, nous avons une pensée à l’endroit de celles et ceux qui, retenus pour raison de santé ne 
peuvent être présents. Nous les assurons de nos sentiments de réconfort. 
 
Ouverture 
 
Dès lors, pour marquer l’ouverture de la 97ème assemblée cantonale des gymnastes vétérans, je demande à la 
fanfare de bien vouloir accompagner le chant d’ouverture, le premier verset de l’hymne vaudois que nous 
entonnerons debout. 
 
Vaudois ! un nouveau jour se lève, 
Il porte la joie en nos cœurs 
La liberté n'est plus un rêve, 
Les droits de l'homme sont vainqueurs. 
De notre antique dépendance 
Chassons l'importun souvenir, 
Et du plus riant avenir 
Osons concevoir l'espérance !  
Que dans ces lieux règnent à jamais 
L'amour des lois, la liberté, la paix !  
 
2. Hommage aux disparus (EM 
 
Je vous remercie de bien vouloir reprendre place, nous pouvons dès lors passer au point 2 de l’ordre du jour, 
l’hommage aux disparus, la parole à Pierre-Alain Delmonico. 
 
Mesdames et Messieurs les Invités 
Chers Amies et Amis Vétérans, 
 
Je vous invite à prendre quelques instants pour nous rappeler des Amis qui nous ont quittés à jamais. 
 
C’est un moment très fort pour nous tous, qui nous permet d’avoir une pensée émue et reconnaissante 
envers ces camarades qui ont été enlevés à notre affection et celle de leur famille.  
 
C’est aussi le moment où certains d’entre vous vont découvrir que celle ou celui qui était l’Amie ou 
l’Ami gymnaste il y a quelques années, avec laquelle ou lequel nous avons rigolé, fraternisé ou 
concouru dans le respect et la fraternité, ne sera plus jamais présent. 
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Je voudrais vous citer quelques passages de ce poème d’Henry Scott-Holland qui correspond, je pense, 
à notre philosophie de gymnaste. 

 
« Je suis jute de l’autre côté du chemin » 

 
La mort n’est rien, je suis passé dans la pièce à côté, je suis moi. 
 
Vous êtes-vous. 
 
Ce que j’étais pour vous, je le suis toujours. 
 
Donnez-moi le nom que vous m’avez toujours donné, parlez-moi comme vous l’avez toujours fait. 
N’employez pas un ton différent, ne prenez pas un air solennel ou triste. Continuez de rire de ce qui 
nous faisait rire ensemble. 
 
Que mon nom soit prononcé comme il l’a toujours été, sans emphase d’aucune sorte, sans une trace 
d’ombre. 
 
Le fil n’est pas coupé. 
 
Pourquoi serais-je hors de vos pensées, simplement parce que je suis hors de votre vue ? 
 
Je ne suis pas loin, juste de l’autre côté du chemin. 
 
Vous voyez, tout est bien. 
 
Merci de vous lever pour écouter le nom de nos camarades disparus. 
 
A ce moment, je me dois de vous citer les amis qui nous ont quittés à jamais depuis notre dernière réunion à 
Valeyres-sous-Rances, en pensant à celles et ceux qui ne l’ont pas été lors de cette réunion, par manque 
d’information. 
 
Cette énumération sera faite par ordre alphabétique.  
 
Aux parents, familles et amis vont toute notre sympathie et surtout toute notre amitié. 
 
A l’issue de la lecture, merci de rester debout pour écouter la fanfare du CMMC, sous la direction de Monsieur 
Oliva Rakotonanahary qui nous interprétera la pièce de circonstance, « J’avais un camarade ». 
 
Lecture de la liste des membres décédés : 
 
EMONET  Hubert GH Crissier 1931 
GUIGNET René St Cierges 1949 
GEORGE Michel Chexbres 1933 
GIGANDET  Gaston Aigle-Alliance 1934 
CHIOCCHIETTI Edouard Aigle-Ancienne 1923 
BESSON  Paul Agiez 1932 
RANDIN Roger Yverdon-Ancienne 1934 
STUBY Félix Moudon 1933 
MEYLAN  Gabriel Le Brassus 1933 
CORNU  René Lucens 1925 
BEZUCHET  Daniel Lausanne Ville 1954 
BOULENAZ  Robert Crassier 1942 
PLUMETTAZ Philippe Payerne 1977 
CLEMENCE Marcel Grandson 1935 
ROSSIER Albert Château-d’Oex 1933 
NICOD Jean Granges-Marnand 1931 
LAPALUD André Etoy 1929 
MARTIN Henri Chardonne-Jongny 1930 
RAMUZ Paul Sullens 1951 
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Merci au groupe musical, aux demoiselles d’honneur, et à Pierre-Alain Delmenico pour ce moment de respect 
et d’émotion à l’endroit de nos membres décédés. 
 
2.1 Message dominical 
 
Mesdames et Messieurs, j’ai le plaisir de passer la parole à notre aumônier Patrice Haesslein qui va nous 
adresser son message. 
 
« Voir le jour… » 
 
J’aime bien cette expression. Expression qui évoque la naissance, le début mais aussi la lumière et les 
couleurs. Comme aujourd’hui dans cet endroit qui nous rassemble et qui dit une histoire de rencontres, 
d’événements. En parlant d’événements, il m’a été donné récemment de me pencher au-dessus d’un 
berceau. Vous le savez, j’ai le plaisir d’être plusieurs fois grand-père. (qui l’est dans la salle ?) je vois, 
on est un certain nombre de chicouf. (oui chic ils arrivent, ouf ils s’en vont !). 
 
Bref j’ai eu le plaisir d’accueillir récemment un autre petit fils appelé Charlie (je ne vais pas demander 
combien d’entre vous portent ce prénom, j’en connais plusieurs d’entre vous !). 
 
Et comme tout grand-père j’ai porté, pour ainsi dire, la descendance. Nos vies sont ainsi faites qu’elles 
sont une suite d’histoires de vie, tel ou tel engendre tel ou tel. Comme il est dit dans plusieurs récits 
bibliques. Engendrement a donné d’ailleurs en hébreu le mot histoire. Parce que je crois que la vie se 
raconte avant tout en histoires. Oui la vie se raconte par ce que nous avons fait naître. 
 
Et là, vous l’aurez compris je ne parle pas forcément de nos enfants. Je parle de ce que, d’une façon ou 
d’une autre, dans le parcours de notre existence, nous avons permis de voir le jour. 
 
Voir le jour, je vous le disais, j’aime bien cette expression. Voir : Force du regard, capacité du regard 
pour aller plus loin que la surface (publicité autour d’un cervelas, parole de St Exupéry). Voir, c’est plus 
que jeter un œil, c’est une façon de communiquer.  
 
Je disais donc je me suis penché au-dessus du berceau. Pas forcément pour regarder si le petit fils me 
ressemblait. Les oreilles de la grand-mère, le nez du grand -père et… le compte en banque de l’oncle 
fortuné… c’est pas trop mon truc. 
 
Non je me rappelais que dans les contes pour enfants qu’on me racontait, il y a souvent une ou plusieurs 
fées qui se penchent sur le berceau et qui offrent à l’enfant tel ou tel pouvoir, capacité, possibilité. Et 
personnellement je n’ai pas pu résister. Moi aussi, en tant qu’aïeul j’ai fait des vœux pour cet enfant que 
je tenais dans mes bras. Mais, question que je nous pose ce matin, est -ce seulement lors de ces 
moments que nous prononçons un vœu pour l’avenir ? N’y a-t-il pas d’autres moments aussi importants 
? Et ce matin quel est alors le vœu que j’aimerais prononcer aujourd’hui ? pour moi-même ; pour ma 
famille ; pour les vétérans de la gym ? ou autre… 
 
Moment de silence. 
 
Dans ces histoires de contes, il y a pourtant toujours celui ou celle qui est resté de côté et qui du coup 
annonce une tragédie, un malheur. 
 
Du genre : tu vas t’endormir en te piquant le doigt et seul un prince viendra te tirer de ton sommeil. Tu 
seras beau, riche et jeune et un jour ça va se gâter ! ou tu vas travailler toute ta vie et à ta retraite tu 
n’auras pas grand-chose. Oh pardon là j’évoque la réalité de plusieurs d’entre nous… 
 
Dans toute situation de vie, il me semble qu’on attend toujours le prince charmant…à moins que les 
dames présentes me disent « ah non moi j’ai ce qu’il faut ! » Tant mieux. Et j’espère bien que beaucoup 
d’entre nous puissent dire : « j’ai ce qu’il me faut. » 
 
C’est ce que disait une certaine femme au prophète Elisée. Lui parlait ainsi : Tu t’es donné beaucoup 
de peine pour nous. (comité d’accueil de la fête) et qui demande à la femme : que pouvons-nous faire 
pour toi. Et la femme répond : (2 Rois 4, 13) Non merci, au milieu des miens, je ne manque de rien. 
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C’est cela que je nous souhaite pour aujourd’hui, reprendre ces paroles (qu’on soit flanqué d’un prince 
ou d’une princesse charmante ou pas) et les faire nôtres : Non merci, au milieu des miens, je ne manque 
de rien !  
 
Alors faut-il, pour cela, avoir une baguette magique ou plutôt prononcer une certaine formule magique 
? du genre : Abracadabra ? Nous dire que Abracadabra est un mot en araméen, langage populaire tiré 
de l’hébreu, une langue que Jésus a pratiquée. Et ce mot qui nous parait enfantin veut dire : il a fait 
comme il a dit ! oui : il a fait comme il l’a dit. 
 
Alors pour notre assemblée des vétérans et le reste de la journée, je vous invite à dire ensemble : « 
abracadabra ». Non comme une formule magique mais comme signe de notre confiance et de notre joie. 
Plaisir d’être les uns avec les autres. 
 
Être là, avoir ce qu’il faut, le voir sous un jour agréable et le plaisir en plus ! Merci pour votre écoute et 
belle journée à chacun et chacune. Et qu’arrive ce que nous souhaitons ! 
 
Patrice Haesslein, aumônier des vétérans ! 
 
Merci à Patrice pour son message, c’est toujours avec plaisir que nous écoutons tes bonnes paroles. 
 
Nous avons la chance cette année d’avoir un représentant du Conseil National à notre assemblée annuelle, 

puisque Monsieur Laurent Wehrli, membre de la chambre haute, est parmi nous. 

 

J’ai le plaisir de lui passer la parole afin qu’il nous apporte le salut des autorités fédérales. 

 
Merci beaucoup Monsieur le Président, Madame et Messieurs les membres du comité, Mesdames et 
Messieurs les Invités, et surtout vous, chers membres Vétérans, 
 
Quel plaisir de pouvoir vous saluer et d'avoir pu mettre en œuvre ce matin l'un de vos préceptes, à 
savoir un corps sain pour un homme sain, traduction littérale du latin, puisque, étant en commission à 
Berne, j'ai dû courir pour vous rejoindre. Je suis très heureux d'être parmi vous ce matin. Et c'est avec 
le quart d'heure vaudois que je vous ai rejoint. 
 
Quel plaisir de constater votre magnifique engagement, parce que je le sais, nous le savons au niveau 
des autorités, et, vous me permettrez, ça n'est pas si lointain que ça, de me souvenir dans mes fonctions 
de municipal et de syndic de cette commune de Montreux, combien vous êtes des hommes et des 
femmes extraordinaires. Oui, oui, extraordinaires. Ça veut dire qui sort de l'ordinaire, ça veut dire qui 
sort de ce que Monsieur et Madame tout le monde fait ou ne fait pas pour la société. 
 
Vous avez été, vous êtes, encore actifs pour vos associations de gym, mais pas seulement, vous êtes 
également les uns et les autres actifs dans la société. 
 
Je crois pouvoir dire que nous, parce je partage ces valeurs-là, lorsqu'on s'engage, on s'engage 
rarement à un seul endroit. On s'engage pour sa famille, on s'engage pour sa société, son association, 
on s'engage pour sa commune, on s'engage pour son pays. 
 
Beaucoup d'éléments sont similaires d'ailleurs avec une autre institution que je connais bien, à savoir 
les pompiers, je suis président des pompiers de Suisse et du Liechtenstein, et combien nos histoires 
entre la gym et les pompiers ont été conjointes et communes au gré des dernières décennies, j'ose 
même dire des derniers siècles. 
 
Cet engagement, Mesdames et Messieurs, je tiens à le saluer et à le mettre en valeur. 
 
La société, la société en général, le fait de bien vivre les uns et les autres dans ce coin de pays où, vous 
me permettrez Monsieur l'Aumônier, Dieu nous a placés, et bien ces éléments sont fondamentaux. Sont 
fondamentaux et je tiens, au nom des autorités, je soutiens qu'il faut le valoriser et le mettre en exergue. 
Parce qu'aujourd'hui, tout le monde ne s'engage pas de la même façon.  
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Or, combien c'est important de pouvoir ainsi s'associer avec tous les instants que ça représente dans 
l'association, les moments de plaisirs, les moments de charge, les moments de fatigue, les moments de 
réussite, et bien tous éléments là, vous les avez mis et continuez à les mettre en évidence, alors bravo. 
 
Vous dire également que dans le domaine du sport, votre engagement est fondamental. Au même titre 
que dans d'autres associations, lorsque nous avons des anciens qui sont là pour passer le témoin aux 
nouvelles générations, non pas pour dire "avant c'était mieux" ou "nous on faisait comme ça, donc il 
faut toujours faire comme ça", je sais que vous n'êtes pas dans cet état d'esprit. Mais c'est cette notion 
de passer les valeurs, de transmettre les éléments qui nous motivent, qui ont motivé nos prédécesseurs, 
qui vous motivent et motivent les nouvelles générations. 
 
Alors merci d'être là, merci de le faire, merci d'être structurés dans votre association qui autorise ce 
lien, ce lien avec l'histoire et non pas dans un enfermement du passé, mais bien au contraire dans une 
dynamique du présent et du futur. Parce que notre rôle, le rôle des sociétés de gym plus 
particulièrement, est essentiel et fondamental. 
 
Vous dire que le sport est un élément fondamental, ce n'est évidemment pas à vous que je dois le 
souligner et le mettre en avant. Un sport que les autorités fédérales entendent soutenir. Très récemment, 
lors de la session de printemps, qui s'est terminée il y a quelques semaines maintenant, des moyens 
financiers ont été accordés pour l'accueil des grandes manifestations sportives ces prochaines années 
en Suisse. C'est un des éléments du sport, ça n'est pas le seul, mais c'est un des éléments aussi 
importants et cette décision a pu être prise avec quasi l'unanimité des chambres. 
 
Vous dire également que les moyens financiers décidés par le Conseil National ont été supérieurs à 
ceux proposés par le Conseil Fédéral, ce qui n'est pas une habitude et ce qui démontre très clairement 
une volonté des autorités fédérales de soutenir le sport. 
 
Mais encore une fois, ce n'est pas seulement lorsqu'on est le sommet de la montagne, si vous me 
permettez cette image des manifestations sportives internationales accueillies en Suisse, que ça suffit. 
C'est aussi la structure qui doit être accompagnée et doit pouvoir être soutenue. Et je crois pouvoir 
vous dire qu'à Montreux, ça été une volonté très claire et très nette, comme d'ailleurs dans d'autres 
communes, dans notre canton également, de pouvoir continuer à soutenir la base même, cette base qui 
est faite des associations locales, des coachs, des moniteurs, des personnes qui, avec abnégation, 
s'engagent dans des comités, dans des organisations, dans des responsabilités. 
 
Ces éléments-là, ça n'est pas la grande manifestation sportive internationale, mais encore un fois c'est 
essentiel à la structuration, à l'accueil et à la formation des jeunes, en complément de leurs familles, 
voire parfois à la place des familles dans certaines situations. 
 
Et ces éléments-là sont absolument essentiels, encore une fois, alors merci, merci parce que vous l'avez 
fait, vous le faites encore, vous avez défini le chemin au moment où vous aviez les responsabilités, elles 
continuent maintenant et les autorités entendent pouvoir être à vos côtés. 
 
Alors, Monsieur le Président, vous m'aviez donné un cadre de temps précis et je n'entends pas le 
dépasser, vous savez généralement quand on donne la parole à un politique, on sait quand on l'a 
donnée, mais on ne sait jamais quand on la reprend. Ou comme disait générale Gilles dans une de ses 
magnifiques formules, quand il parlait d'un syndic vaudois, qui cherchait un peu ses mots à la tribune, 
qui disait "il est temps, il est temps" et Gilles conclut "il est temps de descendre", vous aurez compris 
du podium. 
 
Toujours est-il que, avec ce sourire, je tiens encore un fois à vous saluer et à saluer votre magnifique 
engagement, le magnifique exemple que vous donnez aux responsables actuels de la fédération 
cantonale de gym, des fédérations cantonales, à tous les responsables à tous les niveaux, aux niveaux 
locaux et cantonaux, combien ça vaut la peine de continuer, parce que quand on vous regarde, vous 
avez l'air en si bonne forme, que ça donne vraiment envie de continuer. 
 
Longue vie à l'association, à votre association et à vos valeurs, aux valeurs que nous partageons. Très 
bonne journée. 
 
Laurent Wehrli, Conseiller National 
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Monsieur Wehrli, au nom des gymnastes vaudois, je vous remercie pour vos paroles et pour le soutien que vous 
apportez à la gymnastique et au sport en général 
 
Les autorités cantonales sont représentées par Monsieur François Cardinaux, député. 
 
J’ai le plaisir de lui passer la parole afin qu’il nous apporte le salut des autorités cantonales. 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs, en vos grades, titres, fonctions et qualités, 
 
Je vous apporte d'abord le salut de Mme Séverine Evéquoz, première citoyenne de ce canton et 
président du Grand Conseil. 
 
C'est en tant que membre du bureau que je suis là aujourd'hui. C'est un honneur et un véritable plaisir.  
 
Cette salle a vu et voit de nombreuses manifestations nationales, intercantonales et internationales pour 
la gymnastique. Pensons par exemple au Memorial Gander et à d'autres manifestations. 
 
Enfin, on parlait tout à l'heure de la diversité, nous avons accueilli ici des gymnastes ici, mais de la 
brigade des sapeurs-pompiers de Paris. Comme quoi, la diversité est une chose que nous avons ici 
assez facilement. 
 
Donc, vous êtes au bon endroit. 
 
Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter une bonne assemblée. 
 
Vive les Gyms Vétérans vaudois, vive le Canton de Vaud, vive la Suisse. 
 
François Cardinaux, député. 
 
Un grand merci, Monsieur le Député, nous sommes persuadés que la gymnastique vaudoise a le soutien des 
autorités législatives de ce canton. 
  
Mesdames et Messieurs, après Valeyres-sous-Rances en 2022, c’est Montreux qui nous reçoit ce jour. Nous 
avons la chance de pouvoir passer ce dimanche dans ces lieux magnifiques, au bord du bleu Léman.  
 
La commune de Montreux sera représentée par son syndic, Monsieur Olivier Gfeller, qui nous rejoindra tout à 
l’heure. Nous aurons certainement l’occasion de lui passer la parole lors du repas. 
 
Je profite d’ores et déjà de remercier la commune de Montreux et ses autorités pour l’apéritif durant lequel nous 
pourrons déguster les vins issus de ce beau vignoble du Lavaux. 
 
Avant de passer au point suivant de l’ordre du jour, je voudrais donner la parole au Président de la société de 
Montreux, Monsieur Julien Grandin. 
 
Julien tu as la parole 
 
Monsieur le Président, Madame et Messieurs du comité cantonal des gymnastes vétérans, chers Invités, 
Amies et Amis gymnastes, 
 
Bienvenue à Montreux, ville connue pour le festival de Jazz, le Marché de Noël, le légendaire Freddie 
Mercury et, bien évidemment, depuis 1867 la FSG Montreux. 
 
Je suis heureux de vous accueillir dans cette salle, lieu symbolique à mes yeux, car mon grand-père, 
ancien président de la section, est à l’origine de sa construction. La gymnastique artistique était sa 
passion, c’est pourquoi il était impensable de ne pas intégrer une salle d’entraînement dédiée à cette 
discipline. Située à l’étage, elle était la première en son genre du canton, voire de la Romandie. Même si 
aujourd’hui nous aimerions y pousser les murs, nous sommes bien loin des rendez-vous à Vernex en 
plein air sur un terrain rugueux qu’il faut situer actuellement près du Palace où la société possédait un 
reck, des barres parallèles et quelques perches. 
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En 2023, la FSG Montreux est une des dernières sociétés à proposer de la gymnastique artistique sur le 
sol vaudois. Pour que cela perdure, nous avons été obligés de rentrer dans le professionnalisme. Même 
si cela n’est pas facile, nous sommes motivés et nous employons tous les moyens pour que ce sport 
olympique soit accessible auprès de nos jeunes. Actuellement nous sommes en bas de la pyramide, 
mais nous comptons bien arriver au sommet dans quelques années ! 
 
En attendant, au nom de la société, je vous remercie de votre présence et vous souhaite une belle 
journée en notre compagnie. 
 
FORCE, HONNEUR et AMITIE 
 
Julien Grandin, Président de la FSG Montreux. 
 
Merci Julien pour tes propos. Je te prie de transmettre nos remerciements à tous les gymnastes de ta société 
qui nous reçoivent en ce jour. C’est en grande partie grâce à leur travail que nous allons passer une excellente 
journée en ces lieux 
 
PARTIE ADMINISTRATIVE 
 
Chers vétérans, nous poursuivons l’ordre du jour en passant au point 3. 
 
Parole à Alain Charles pour le procès-verbal de la dernière assemblée à Valeyres-sous-Rances. 
 
3. Procès-verbal : (AC) 
 
Le procès-verbal de l’assemblée du 1er mai 2022 à Valeyres-sous-Rances a été approuvé par la commission 
de gestion lors de la séance du 29 mars dernier. Il sera à disposition à la fin de l’assemblée si certains souhaitent 
le lire. Il est également visible sur notre site Internet, http://veterans.acvg.ch/. 
 
Y a-t-il des questions ? 
 
Cela ne semble pas être le cas. Il est donc adopté définitivement. 
 
(EM) 
Je tiens à remercier son auteur, Alain Charles, pour l’excellent travail de rédaction de cet important document. 
 
4. Rapport d’activité : (EM) 
 
RAPPORT D’ACTIVITE – ANNEES 2022-2023 
 
Mesdames, et Messieurs, les invités, 

Chers gymnastes vétérans, 

 

Cette année, ce sont 55 nouveaux vétérans qui ont obtenu le titre de vétéran cantonal, décerné par 

l’ACVG lors de l’assemblée du 11 mars dernier à Villeneuve. 

 

Malheureusement, tous ces gymnastes ne désirent pas systématiquement rester membres de notre 

association. Nous leur expliquons pourtant que le fait de faire partie des vétérans vaudois permet de 

soutenir la jeunesse au sein de la gymnastique. 

 

Chaque année lors de l’assemblée de GymVaud, nous intervenons auprès des sociétés afin qu’elles 

nomment leurs vétérans qui y ont droit, cette année, ce fut de nouveau le cas lors de l’assemblée de 

Villeneuve. 

 

C’est aussi, bien à regret, que chaque année, trop nombreux sont ceux qui nous quittent pour toujours. 

Malgré cela nous pouvons compter sur presque 1'200 membres affiliés à notre association. 

 
Durant l’année écoulée, votre comité a organisé et participé à différentes manifestations, ainsi : 
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Le 1er mai 2022, les vétérans vaudois et invités se sont retrouvés en toute amitié à Valeyres-sous-
Rances pour fraterniser et échanger leurs souvenirs. Encore un grand merci aux gymnastes et au 
Comité d’organisation pour l’accueil chaleureux qui nous a été réservé à l’occasion de nos dernières 
assises annuelles. 
 
Le 14 mai 2022, une délégation de votre comité a participé à l’assemblée annuelle de l’association 
fribourgeoise à Ursy. C’est avec un grand plaisir que chaque année nous rendons visite à nos amis 
fribourgeois en signe d’amitié. Ces derniers nous rendent régulièrement la pareille en assistant chaque 
année à nos débats et c’est de nouveau le cas cette année et je les salue encore cordialement. 
 
En juin 2022, votre comité a participé à la fête cantonale à Yverdon, tout d’abord comme bénévoles. 
Notre association a également été représentée lors des parties officielles. Rappelons que nous avons 
sponsorisé cette fête en offrant les médailles pour les groupes jeunesses. 
 
Le 12 août, nous nous sommes rendus à Bâle où avait lieu l’assemblée des délégués de l’UFGV. A cette 
occasion, les représentants des associations cantonales prennent les décisions importantes pour 
l’Union fédérale. En 2022, des modifications de statuts et de règlements étaient à l’ordre du jour.  
 
Les 3 et 4 septembre 2022, nous nous sommes déplacés au bord du lac des Quatre-Cantons pour la 
réunion fédérale. Cette manifestation était organisée sur une journée le dimanche 4 septembre à 
Hergiswil et a vu la participation de 45 vétérans vaudois. Le samedi, dans une organisation purement 
vaudoise que Charles nous avait préparé, 27 vétérans ont profité d’une magnifique journée au sommet 
du Pilatus, ponctuée par un souper sur un bateau du lac des Quatre-Cantons. 
 
Le 11 mars dernier, nous avons participé à l’assemblée des délégués de GymVaud à Villeneuve où 59 
gymnastes ont reçu le titre de vétéran cantonal. 
 
Le 15 avril 2023, c’est dans le canton du Valais, plus précisément à Sion, que les comités romands et 
tessinois étaient conviés pour leur réunion annuelle, afin de préparer la prochaine assemblée des 
délégués de l’Union fédérale. Le sujet principal était relatif aux renouvellements au sein du comité 
central. 
 
Durant cette année, nous avons pensé aussi aux anciens. Comme habituellement, nous rendons visite 
aux nonagénaires en leur remettant un modeste présent, qui est néanmoins très apprécié. A ces 
occasions, nous avons toujours le plaisir de partager des moments privilégiés. Cette dernière année, 
nous avons rencontrés et fêtés 4 nonagénaires. 
 
Nous voulons continuer, conformément à nos statuts, à soutenir la jeunesse car nous sommes 
convaincus que par ces actions nous favorisons la promotion de notre sport. Durant cette dernière 
année, nous avons aidé la jeunesse pour un montant de CHF 15'250.-, ce montant est relativement élevé, 
mais il s’explique par le fait que nous avons aidé les groupes jeunesses lors de la fête cantonale en plus 
de l’aide habituelle que nous apportons aux camps de l’ACVG. Soit en 2022, nous avons versé les aides 
suivantes : 
 
Camps jeunesse ACVG 5’000.- 
Fête cantonale 5’600.- 
Vevey JP+Anc., participation Eurogym 2’000.- 
FSG Pully, camp agrès 500.- 
Don à Daria Motieena, GAF (licence) 2’250.- 
 
Pour l’année en cours, nous avons déjà attribué des subsides pour les 62 jeunes qui participent à la 
prochaine gymnaestrada à Amsterdam, en plus des habituels camps de l'ACVG. 
 
Pour terminer, votre comité s’est réuni régulièrement durant la période écoulée pour régler les affaires 
de notre groupement. Je peux affirmer que chacun dans sa sphère d’activité à rempli sa mission et que 
notre association est en de bonnes mains. 
 
Voilà, Mesdames et Messieurs les Invités, chers Vétérans ce que nous voulions vous dire dans ce bref 
rapport. 
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Y a-t-il des questions ? Ce n’est pas le cas. 
 
(EM) 
Nous passons au point 5 de l’ordre du jour, comptes 2022. Je passe la parole à Martine Bonzon, responsable 
des finances, pour la présentation des comptes qui ont été contrôlés par la commission de vérification le 29 
mars dernier. 
 
5. Comptes 2022 (MB) 
 
C’est avec plaisir que je vous présente les comptes de l'exercice 2022. 
 
Alors tout d’abord les comptes de charges et produits qui vous sont présentés sur l’écran. 
 

CHARGES   PRODUITS 

Secrétariat 7'758.79   Intérêts 0.00 

Indemnités/Comité 3'607.45   Cotisations cantonales 21'090.00 

Frais d'assemblée/Cotis.fédérales 9'154.80   Dons 5'611.00 

Soutien à la jeunesse/cadeau 16'540.00     

Total des charges 37'061.04   Total des produits 26'701.00 

Bénéfice de l'exercice 10'360.04     

 
CHARGES 2022 
 
Secrétariat (impression, frais d’envoi, frais CP et frais divers) CHF 7'758.79. 
 
Concernant les frais postaux, ils ont diminué un peu par rapport aux autres années. 
 
Indemnités et frais de repas, heu… frais de comité CHF 3’607.45 (rire de l'assemblée). 
 
Frais assemblées cantonales, romandes, fédérales et cotisation fédérale CHF 9'154.00 (cotisation fédérale 
CHF 3'990.00). 
 
Soutien à la jeunesse et cadeau, CHF 16'540.00, dont CHF 15'250.00 pour la jeunesse, comme déjà 
démontré par Etienne. 
  
PRODUITS 2022 
 
Le total des cotisations cantonales encaissées est de CHF21'090.00.  
 
Les dons se montent à CHF 5'611.00, merci pour votre générosité envers la jeunesse. 
 
Le compte soleil est un placement qui avait été fait il y a bien des années et qui évolue selon le marché 
boursier, et pour 2022, le fonds a bien diminué, valeur à la fin de l’année CHF 8'184.69. 
 
La diminution de fortune pour l'année 2022 se monte à CHF 10'360.04. 
 

BILAN    
  

ACTIFS 2018 2019 2020 2021 2022 

Caisse principale 379,60 463,50 373,50 302.00 20.40 

Compte postal 37 729,13 48 378,82 55 317,34 58'437.53 41'612.53 

Compte soleil 8 983,31 9 350,81 9 366,00 9'434.38 8'184.69 

BCV compte soutien jeunesse 9 207,20 9 208,10 9 229,00 29'998.30 37'994.55 

BCV 10 619,80 10 620,85 10 621,90   

Total actifs 66 919,04 78 022,08 84 907,74 98'172.21 87'812.17 
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Augmentation du capital 11 103,04 6 885,66 13'264.47 -10'360.04  

 
Concernant le bilan, vous pouvez constater que la fortune de notre association au 31.12.2022 se monte à CHF 
87'812.17. 
 
Voilà, je suis à votre disposition si vous avez des questions, 
 
Si ce n’est pas le cas, je vous remercie pour votre attention et je passe la parole à Marlyse Buchs, de la société 
de Roche, pour la lecture du rapport de la commission de gestion. 
 
Union fédérale des gymnastes vétérans vaudois 
Rapport de la Commission de vérification des comptes 
Assemblée Générale du 16 avril 2023 à Montreux 
 
Chers amies et amis gymnastes, 
 
La Commission de vérification des comptes, composée de Jean-Claude Desarzens, Jean-François 
Quiblier, Eric Gentizon et moi-même, s’est réunie le mercredi 29 mars dernier dans les locaux de l’ACVG 
au Mont-sur-Lausanne. Elle a procédé, en présence du Président, M. Etienne Mieville et de la caissière 
Martine Bonzon, que nous remercions pour leur disponibilité, à la révision des comptes de l’année 2022 
de notre association. 
 
Dans l’exercice du mandat qui nous a été confié, nous avons soumis à un examen approfondi la 
comptabilité et les comptes annuels (bilan et comptes de résultats) de l'Union Fédérale des Gymnastes 
Vétérans, groupe Vaudois pour l'année civile se terminant au 31 décembre 2022. La comptabilité qui 
nous a été présentée par Martine Bonzon, membre du comité cantonal, Responsable des Finances, est 
correcte et parfaitement tenue à tous points de vue. 
 
Les contrôles effectués par pointage pour tous les justificatifs présentés ont permis de conclure à une 
tenue exacte des comptes et à la concordance des montants présentés aux comptes de résultats et au 
bilan. Les avoirs en banque sont attestés par un extrait des comptes postaux ainsi que ceux de la 
Banque cantonale Vaudoise. 
 
Les comptes de résultats 2022 se soldent, pour des recettes de CHF 26'701.- et des dépenses de CHF 
37’061.04, par une perte nette de CHF 10’360.04. La fortune de l'Union est ainsi diminuée de ce montant 
à CHF 87’812.17. 
 
Nous soulignons que durant cette année 2022, un montant de CHF 15’250.- a été attribué à la jeunesse, 
engagement qui est l'objectif principal de notre association. 
 
De plus nous pouvons constater que les frais du compte postal, frais occasionnés par les paiements 
faits au guichet, ont diminué par rapport à l'année précédente, merci à vous tous de contribuer à cette 
baisse de frais. 
 
Nous basant sur ces constatations, nous proposons à l'Assemblée des délégués : 
 

- D'approuver les comptes annuels 2022, 
- D'en donner décharge à la responsable des finances Martine Bonzon et au comité cantonal. 

 
Nous remercions Martine Bonzon de son engagement et de la parfaite tenue de ses comptes ainsi que 
de son efficacité dans la gestion des finances de l'UFGV groupe Vaudois. 
 
Le Mont-sur-Lausanne, le 29 mars 202 
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Merci Marlyse pour ta présentation. 
 
La discussion sur les comptes des exercices 2022 et le rapport de la Commission de vérification est ouverte. 
 
La discussion n’étant pas demandée, je vous prie de donner décharge au Comité et à la Commission de gestion. 
 
Les personnes qui acceptent les comptes tels que présentés et qui donnent décharge au comité et à la 
commission de gestion, sont priées de le faire en levant la main. 
 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité. 
 
Merci pour votre écoute. 
 
Fixation de la cotisation pour l’année 2024 : 
 
Le résultat des exercices 2022 nous autorise, pour cette année encore, à vous proposer le statu quo, à savoir 
CHF 20.00 par membre. 
 
Remerciements à la Responsable des finances et à la Commission de vérification. 
 
6. Etat des effectifs du Groupement (PAD) 
 
Etats au 15.03.2023 

 
Cette année encore, plusieurs invitations nous sont venues en retour. 
 
Observez autour de vous ce qu’il se passe, discutez avec vos amis, si un copain a changé d’adresse, faites-en 
part à vos comités, ou alors informez-nous vous-mêmes de ces changements, cela nous permettra de tenir à 
jour notre, votre fichier.  
 
L’année dernière, on a dit rester encore vigilants. Cette année je vous dis : « Encore et encore plus vigilants » 
 
Merci donc de nous communiquer ces changements par téléphone, e-mail, site internet ou courrier. 
 
Un ami ou une amie qui décède, qui change d’adresse, merci de nous le faire savoir.  
 
Plusieurs d’entre vous et plusieurs sociétés le font d’office, prenez exemple et encore merci à eux. 
  
Mieux vaut deux fois que pas du tout. 
 
Voici un résumé des Etats au 16.04.2023 
 

 
Femmes Hommes 

Total au 
30.03.2022 

Total au 
30.03.2023 

Différence 

Fédéraux 41 247 395 288 -107 

Cantonaux  442 467 769 909 147 

TOTAUX 483 714 1'164 1'197 33 

 

Nouveaux membres admis en 2022 55 

Nombres de membres entre 80 à 89 ans 141 

Nombres de membres plus de 90 ans 33 

Démissions et radiations à ce jour 19 

Nombre de décès connus à ce jour 17 
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DOYENNES-DOYENS 
 

Les états font ressortir que la doyenne et le doyen du groupement sont : 
 

Georgette Walter de la société de Vevey-Ancienne 
née le 19 mars 1928 

et 
Roger Rossire de la société de Blonay 

né le 20 septembre 1926 
 

Nous avons le plaisir aujourd’hui de fêter la doyenne et le doyen de l’assemblée : 
 

Ludmilla Mutzenberg de la société d’Aigle-Alliance 
née le 11 mai 1932 

et 
René Desponds de la société de Saint-Légier 

né le 20 novembre 1929 
 
Nous félicitons ces alertes vétérans et nous leur souhaitons une très bonne journée parmi nous et, surtout, 
qu’ils continuent encore longtemps à suivre nos activités cantonales et fédérales. 
 
C’est en leur remettant un petit présent que nous vous prions de les applaudir chaleureusement comme ils le 
méritent. 
 
Félicitations et Amitiés à Georgette, Edouard, Ludmilla et René. 
 
7. Octogénaires cantonaux et fédéraux 
 
7.1 Octogénaires de l’année 2023 
 
Les règles et les statuts de notre groupement précisent que les octogénaires ayant payé régulièrement leur 
cotisation et ayant participé à un minimum de 10 assemblées cantonales reçoivent la traditionnelle channe 
vaudoise gravée à leur nom, lors de la réunion cantonale, en remerciement pour leur fidélité.  
 
Sur les 40 octogénaires que compte notre groupement, 5 d’entre eux répondent aux critères fixés. 
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Je demande donc aux récipiendaires de bien vouloir, à l’appel de son nom, par ordre alphabétique, de se lever 
et de venir devant la scène pour recevoir leur channe  
 
J’appelle : 
 
François Cart, FSG Leysin, 35 assemblées. 
Ernest Champion, FSG Gimel, 10 assemblées. 
Gaston Dürrenmatt, FSG Rolle, 18 assemblées. 
Jean-Pierre Federli, FSG Renens, 15 assemblées. 
Hans Schüpbach, FSG Payerne, 15 assemblées. 
 
Félicitations à ces 5 vétérans pour leur assiduité. Nous leur souhaitons de participer encore longtemps à nos 
réunions ou rencontres.  
 
Une channe est remise à chacun et le verre de l’amitié est servi. 
 
7.2 Insigne de mérite de l’UFGV 
 

OCTOGENAIRES FEDERAUX 2023 
 

Sur le plan fédéral, les octogénaires sont également fêtés et honorés. 
 
Comme pour les Vaudois, les autorités de l’UFGV ont établi des règles qui sont les suivantes : dès l’âge de 80 
ans, après 10 années de cotisations et avoir participé à 5 assemblées fédérales. Le gymnaste vétéran reçoit 
l’insigne d’or de fidélité. 
 
Le 15 octobre prochain, à la Landsgemeinde de Fribourg, 4 ressortissants de notre canton peuvent prétendre 
à cet insigne de fidélité qu’ils recevront devant un important parterre de gymnastes et dans une merveilleuse 
ambiance faite de traditions et de respect. 
 
Il s’agit de : 
 
François Cart, rentré à l’UFGV en 1993, avec 9 assemblées. 
André Gondoux, rentré à l'UFGV en 1991, avec 22 assemblées. 
Claudine Iaccaccia, rentré à l’UFGV en 2013, avec 11 assemblées. 
Hans Schüpbach, rentré à l'UFGV en 2001, avec 15 assemblées. 

 
Félicitations à ces 4 vétérans qui viennent se rajouter à la liste selecte de 21 des nôtres qui ont déjà été honorés 
de l’insigne d’or de fidélité. Je me réjouis de les rencontrer tout à l’heure. 
 
Chers Octogénaires, chers Amis récipiendaires de l’insigne du mérite de l’UFGV et de la channe 
vaudoise, après le vin d’honneur, coutume appréciée dans notre canton, il est temps pour moi, au nom 
du Comité cantonal, de vous réitérer mes remerciements et mes félicitations pour cet anniversaire d’une 
part et surtout pour votre fidélité. 
 
Ce moment pour vous est important. Cette petite cérémonie va vous rappeler de merveilleux souvenirs 
de gymnastes, sans pour cela vous empêcher de regarder résolument vers l’avenir. 
 
Cette channe et cet insigne sont pour vous un symbole et un moyen de contact. Portez fièrement cet 
insigne. Laissez cette channe en évidence et utilisez-la lors de rencontres avec vos amis, jeunes et 
moins jeunes, et profitez grâce à elle de ces moments de convivialité de plus en plus indispensables. 
 
80 ans est un beau jubilé, mais ce n’est surtout pas une fin d’activité ou de repli sur soi-même. 
 
Restez à l’écoute de vos amis, de la jeunesse, celle de votre société en particulier, pour leur apporter 
de vive voix ce message d’encouragement qui leur fera, sans doute, le plus grand plaisir. 
 
Oui, nous avons une belle jeunesse, nous devons lui faire confiance et l’encourager. Ce ne sont pas les 
moyens modernes qui remplaceront le petit mot sympathique et la tape amicale sur l’épaule. 
 
Le monde actuel, quoiqu’on en dise, reste ouvert aux contacts et à l’amitié. 
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N’oubliez pas, la gym est une famille, une grande famille, il y a les enfants, filles et garçons, qui sont 
nos jeunes gymnastes, les adultes, qui sont les gyms actifs, et les vétérans, nous. 
 
Par expérience, l’alliance des jeunes, qui apportent l’énergie et les idées nouvelles, se marie très bien 
avec l’expérience des plus anciens. 
 
Pour maintenir des sociétés actives, il est nécessaire d’avoir la présence et le soutien de toute la famille. 
 
Je ne voudrais pas oublier nos nonagénaires qui nous ont rejoints ou qui pensent à nous aujourd’hui. 
Nous leur souhaitons une bonne santé et nous leur témoignons notre gratitude pour leur engagement. 
 
Chers récipiendaires, encore toutes nos félicitations, notre profonde amitié et au très grand plaisir de 
vous retrouver lors de l’une ou l’autre de nos manifestations. 
 
6.4 Accueil des nouveaux vétérans 
 
Comme vous avez pu le voir sur la liste des effectifs, ce sont 55 gymnastes qui ont été honorés au titre de 
vétéran cantonal par l’ACVG en 2023. 
 
MESSAGE AUX NOUVEAUX VÉTÉRANS 2023 
 
Ces nouveaux vétérans viennent grossir les rangs de notre Groupe fort de près de 1’200 membres et ils 
contribuent ainsi à maintenir et à renforcer cette amitié précieuse qui est celle des gymnastes vétérans. 
 
C’est avec un plaisir tout particulier que nous les accueillons au sein de notre groupe en leur souhaitant 
la plus cordiale bienvenue. 
 
Ils auront ainsi fréquemment l’occasion de constater à l’avenir que la devise des gymnastes, Franc, Fort, 
Fier, Fidèle, reste plus que jamais d’actualité, qu’elle est constamment présente et qu’elle est une des 
forces vives des gymnastes vétérans.  
 
Ils contribueront également à soutenir notre Jeunesse, chose que nous faisons depuis de très 
nombreuses années. 
 
Bienvenue à ces nouveaux membres au sein du « Groupe vaudois des gymnastes vétérans ». 
 
8. Assemblées cantonales futures (EM) 
 
Nous avons le privilège de pouvoir compter sur des sociétés qui font spontanément acte de candidature pour 
prendre en charge l’organisation de nos réunions annuelles. 
 
Pour les prochaines années, il m’est agréable de vous annoncer que nous irons  
 
- en 2024 à Vufflens-la-Ville 
- en 2025 à Payerne 
- en 2026 à Aigle, pour notre 100ème assemblée, à l’occasion des 20 ans de la Fête cantonale 2006 
- en 2027 à la Tour-de-Peilz pour leur 150ème anniversaire 
 
Nous recherchons donc des organisateurs pour les assemblées à partir de 2028.  

 

Pour les sociétés intéressées, vous trouverez le cahier des charges pour l'organisation sur notre site Internet. 

Vous pouvez également prendre contact avec les organisateurs des dernières manifestations afin de connaitre 

les retombées financières de ces organisations. 

 

D’ores et déjà un grand merci à ces futurs organisateurs pour l’intérêt qu’ils manifestent à l’endroit des 

gymnastes vétérans. 
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Avant de passer au point suivant de l’ordre du jour, je passe la parole à Monsieur Raymond Lambelet, président 

de la société organisatrice de notre prochaine assemblée cantonale à Vufflens-la-Ville. 

 
Monsieur le Président,  
Mesdames et Messieurs les Invités,  
Chers amis,  
  
C'est avec beaucoup de plaisir et d'honneur que je viens vous présenter la société de gymnastique FSG 
Vufflens-la-Ville aussi appelée en interne Vufflens la GYM, accompagné du président Samuel Berthoud 
et de la vice- présidente Shashi Lasserre. 
 
Je voulais avant tout vous remercier pour votre invitation et saluer les amis présents dans la salle (Non, 
je ne vous fais pas la tête, les amis de Yens). 
 
Notre société compte environs 150 membres de tous âges, nous proposons onze groupes différents 
dans diverses activités et classes d'âges, y compris un groupe agrès et un groupe athlétisme qui 
participent régulièrement aux compétitions.  
 
Notre société a fêté son 100ème anniversaire en 2019, cap que nous avons passé avec une sympathique 
fête familiale entre jeunes et anciens.  
 
C’est à notre assemblée de l’année dernière, alors que son mari venait juste de descendre de l’estrade, 
que j’ai proposé, via un WhatsApp, à la présidente d’alors, Shashi Lasserre, que Vufflens pourrait 
organiser ce type de manifestation. Elle n’a pas hésité longtemps, tu l'as voulue, tu l’as eue et donc me 
voici parachuté président du CO. 
 
Du coup, comme disent les jeunes, départ pour la formation d’un comité et c'est donc avec beaucoup 
de plaisir et d'honneur que nous vous attendons le 21 avril 2024 pour notre assemblée annuelle et vous 
faire découvrir notre village.  
 
En me réjouissant de vous accueillir chez nous l'année prochaine, je vous souhaite une toute bonne fin 
de journée.  
 
Je vous remercie de votre attention.  
 
Raymond Lambelet, président du CO de l’AG 
 
Un grand merci à Raymond pour ces informations et nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous l’année 
prochaine à Vufflens-la-Ville pour notre 98ème assemblée cantonale. 
 
Je passe maintenant la parole à Charles Wernuss pour amener quelques informations sur la réunion fédérale 
2023. 
 
Merci Président.  
Mesdames et Messieurs, Amies Vétéranes, Amis Vétérans, chers Gymnastes, 
 
Cette année, la réunion fédérale se déroulera les 15 octobre à Fribourg, dans la halle de fêtes St-Léonard. 
 
A ce jour, nous sommes, vous êtes une cinquantaine d'inscris pour cette journée fédérale qui, comme 
l'année dernière, a lieu sur un jour, donc le dimanche 15 octobre. 
 
Cependant, comme nous l'avons fait l'année dernière, le comité vaudois vous propose de le suivre, y 
compris le samedi et pour lequel nous avons préparé, en collaboration avec notre partenaire voyagiste 
Buchard, une sortie qui nous permet comme ces années dernières de passer ensemble deux journées 
agréables. 
 
Au programme de cette journée, des différents départs, nous partirons en direction d'Avenches, Belfaux 
et Granges-Paccot, pour arriver aux Chemins de Fer du Kaeserberg, une compagnie de trains miniatures 
imaginée par un passionné, qui sont absolument remarquables. 
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Puis nous nous rendrons au centre-ville de Fribourg pour prendre le repas de midi au restaurant de 
l'Hôtel-de-Ville. 
 
L'après-midi, une excursion vous est proposée à bord du petit train touristique de Fribourg. Fribourg 
est une ville où le passé, le présent et l’avenir se rencontrent. En vieille ville, vous découvrirez un millier 
de maisons médiévales, des trésors historiques et un patrimoine artistique parfaitement conservé. 
 
En fin d'après-midi, nous aurons l'occasion de visiter de façon libre l'Espace Jean Tinguely. L'Espace 
est un lieu magique qui rend hommage à la créativité de deux grands artistes du XXe siècle. Erigé en 
1900, le bâtiment abritait à l’origine le dépôt des tramways fribourgeois. 
 
Ensuite le soir, nous passerons la soirée ensemble à partager un repas au restaurant L'Aigle Noir, avant 
de rejoindre nos chambres à l'hôtel et de nous retrouver le lendemain, le dimanche 15, pour la 
traditionnelle réunion fédérale. 
 
Cependant, aujourd'hui, à ce jour, pour cette journée-excursion du samedi, vous êtes une quinzaine à 
vous être inscrits, à vous être annoncés. Je déplore ce fait, c'est peu, notamment en regard du 
programme qui vous est proposé. Alors certes, on ne traverse pas la Suisse, on ne va pas en Suisse 
centrale, on ne va pas très loin, on va à Fribourg. Mais encore une fois, Fribourg est une ville absolument 
magnifique, on a essayé de vous proposer un programme original et attractif.  
 
Alors c'est vrai, il a un certain coût, il a un certain prix. On a réussi, malgré l'augmentation du carburant 
et autres, à maintenir le prix des années précédentes. Malheureusement, on n'a pas pu faire un effort 
supplémentaire pour diminuer le coût, parce que finalement, l'ensemble des prestations fournies, 
qu'elles soient à Fribourg, qu'elles soient Hergiswil, à Bâle ou ailleurs, les coûts sont à peu près les 
mêmes, les coûts de l'hôtellerie, des repas, des infrastructures et des visites, le car avec son chauffeur. 
Raisons pour laquelle le prix est maintenu comme ces dernières années. 
 
Cependant, avec 15 inscrits à ce jour, je vous rappelle qu'on avait fixé un seuil minimum au-delà duquel 
l'opération n'est financièrement plus supportable. 
 
Donc, comme on l'a fait ces dernières années, on prolonge d'un mois le délai pour les inscriptions, soit 
au 16 mai. Et ensuite de ça, au vu du nombre total des inscriptions, votre comité prendra la décision de 
savoir si on maintient la sortie sur les deux jours ou si l'on se retrouve uniquement le 15 octobre à la 
halle des fêtes de St-Léonard pour la traditionnelle réunion du groupement fédéral. 
 
Voilà ce que je voulais faire passer comme message. Alors discutez entre vous, essayez de convaincre 
un ou deux collègues, un ou deux amis. Ce serait juste dommage qu'on soit contraint d'annuler. 
 
Je vous remercie de votre attention et vous souhaite une belle suite de journée. 
 
Charles Wernuss 
 
9. Affaires cantonales et fédérales (EM) 
 
Affaires cantonales 
 
Nous sommes très honorés de la présence du Comité cantonal de l’ACVG qui suit avec intérêt l’activité des 
gymnastes vétérans. Le tout nouveau président de GymVaud, Benjamin Payot, consacre ce dimanche aux 
gymnastes vétérans. 
 
Et j'ai le plaisir de lui passer la parole. Merci Benjamin d’être auprès de nous aujourd’hui et de nous apporter 
les informations relatives à l’ACVG. 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les membres du comité, 
Mesdames et Messieurs en vos titres et fonctions,  
Chers Amis Gymnastes, 
 
C’est pour moi un réel plaisir que de vous apporter les salutations de la part de GymVaud. L’exercice 
étant une première pour moi devant vous, je vous promets de ne pas trop m’étaler. 
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Il a quelques semaines maintenant, les délégués de notre association m'ont confié la stimulante et 
enthousiasmante tâche de présider le comité cantonal et surtout la lourde tâche de passer après Cédric 
Bovey à ce poste. 
 
Ce changement n’est qu’une petite partie du renouvellement du comité cantonal, car ce n’est pas moins 
de 4 personnes en tout qui ont transmis leurs fonctions en mars dernier. Les nouvelles têtes qui 
m’accompagnent sont Isabelle Diday, pour la formation, Marc Schreiber pour le sport élite, et Nadine 
Lecci pour les finances, qui me fait le plaisir de m’accompagner aujourd’hui. 
 
En revenant un peu plus loin dans le passé, en plus de toutes les compétitions habituelles, nous avons 
surtout vécu une somptueuse fête cantonale vaudoise de gymnastique à Yverdon. Celle-ci a rythmé le 
mois de juin en nous montrant en un seul lieu l’entier des compétitions et activités sportives que notre 
association propose. 
 
J’ai la conviction que l’image de cette fête restera dans les têtes de nombreuses années. Les membres 
du CO ainsi que les membres de GymVaud ont bûché sans relâche pour que cette fête devienne 
inoubliable. Je suis persuadé que cela est le cas pour de nombreux visiteurs et sportifs ayant foulé les 
rives du lac de Neuchâtel en juin. 
 
Les chiffres et l’affluence de cette fête cantonale donnent un peu le tournis, mais cela reflète la vitalité 
de notre sport. De la sortie du landau au plus sages des membres de notre association, toutes et tous 
ont pu pratiquer leurs disciplines et se mesurer à leurs adversaires dans un esprit sportif et sain durant 
les 2 week-ends de compétitions. 
 
Animée par un gala pour l’ouverture et de nombreux concerts durant toute la durée de notre fête. Les 
gymnastes et athlètes, mais aussi tous les visiteurs, néophytes ou non, ont pu profiter de l’organisation 
de cette manifestation à Yverdon. 
 
Si nous parlons un peu d’avenir, c’est aussi en juin prochain, les 9, 10 et 11 pour être plus précis, que 
se tiendra la Fête Cantonale Vaudoise de Gymnastique Jeunesse. Avec près de 2'000 inscrits en 
individuel et pas loin de 6'300 participants en société, Savigny et Oron seront ensemble clairement la 
capitale de la gymnastique jeunesse en 2023 ! 
 
Sur les 3 jours d’organisation, en dehors des compétitions, de nombreuses activités seront organisées 
autour de nos activités habituelles, mais aussi en liaison avec d’autres pratiques sportives.  
 
Sans avoir trop de répit, le 17 juin aura lieu à Pully le gala GymVaud, avec, en point d’orgue, la plupart 
des 414 gymnastes vaudois qui partiront à Amsterdam cet été pour participer à la World Gymnaestrada. 
Entre toutes ces activités majeures de 2023, il faut déjà penser à 2024 pour la fête Romande à Genève 
et surtout en 2025 où notre chef-lieu cantonal accueillera la Fête Fédérale. 
 
Pour terminer, je tiens à vous remercier, le groupe vaudois des gymnastes vétéran, pour votre soutien 
permanent, tant financier que moral. Le travail abattu par le comité cantonal est gigantesque et avec 
vous à nos côtés, il est souvent facilité par le conseil des membres de votre comité ou des différents 
membres de votre groupe.  
 
La gymnastique vaudoise est vivante, elle évolue au fil du temps et des envies, elle permet à des 
personnes de tous milieux et de tous âges de se rencontrer, d’échanger et de se dépenser. Elle est un 
vecteur social important et vital pour la société. Elle est aussi formatrice, non seulement pour les 
moniteurs et gymnastes, mais aussi pour tous les membres de comités et commissions. Il nous arrive 
de l’oublier, mais de nos jours, les présidents de sociétés et leurs équipes sont de réels patrons 
d’entreprises alors que nous parlons bénévolats.  
 
Devant vous, c’est un privilège et un honneur de défendre les valeurs et les couleurs de notre 
association. 
 
Merci pour votre attention et vive la gymnastique vaudoise ! 
 
Benjamin Payot, Président de GymVaud 
 



 UNION FEDERALE 
 DES GYMNASTES VETERANS 

 Groupe vaudois 

 

 

 

Merci au président de GymVaud pour son exposé. Je te prie, Benjamin, de transmettre notre reconnaissance 

au Comité cantonal de l’ACVG et à ses responsables de divisions pour le travail, l’engagement et le dévouement 

de chacun au profit des gymnastes de tous âges. Vous pouvez être assurés du soutien inconditionnel des 

vétérans, toujours prêts à vous apporter l’aide dont vous pouvez avoir besoin. 

 

En 2025, Lausanne accueillera la fête fédérale de gymnastique, Messieurs Cédric Bovey et Gaël Lasserre, 

respectivement président de l'association et directeur de cette importante manifestation, nous font l’honneur 

d’être parmi nous. J’ai donc le plaisir cette année de céder la parole à Cédric. 

 

Monsieur le Président, Madame et Messieurs les Membres du Comité, 

Monsieur le Président de GymVaud, 

Monsieur le Conseiller National, Monsieur le Député, 

Mesdames et Messieurs, chers Amis Gymnastes, 

 

C'est un très grand plaisir pour moi d'être devant vous à nouveau aujourd'hui, cette fois pour vous parler 

d'une petite bastringue en 2025, exprès organisée pour les 100 ans des vétérans vaudois. C'est quand 

même magnifique qu'on ait pu obtenir cette fête exprès pour vous. 

 

1951, c'est la dernière année où s'est passée la Fête Fédérale de Gym à Lausanne. Ludmilla avait 19 ans, 

René avait 22 ans, c'est donc le moment que cette fête revienne chez nous et que vous puissiez la vivre 

et que notre jeunesse et tous nos participants puissent aussi vivre une fête fédérale en terre vaudoise 

qui, comme vous le savez, est rassembleuse, porteuse de valeurs qui nous sont chères, comme le 

partage et la communion avec nos amis Suisses alémaniques. 

 

Vous pouvez voir le logo de la Fête Fédérale de Gymnastique de Lausanne qui a été inauguré cette 

année. Ce sera une bannière pour cette fête rassembleuse, rassembleuse sous cette bannière voulue 

dynamique, avec un lettrage porté vers l'avenir. 

 

Cette fête se veut également trilingue. Toute notre communication sera axée sur des communications 

en français, en allemand et en italien pour incorporer bien entendu l'entier des participants de notre 

pays. 

 

Vous avez sous les yeux le comité d'organisation qui s'est créé cette dernière année.  

Comme vous pouvez le voir avec à ma droite sur ce slide, la vice-présidente de l'association, Emilie 

Moeschler, qui est également municipale des sports de la Ville de Lausanne.  

 

Et puis un comité qui est composé des différents partenaires de l'association. A savoir la Ville de 

Lausanne et certaines têtes que vous connaissez dont Patrice Schaub, chef de l'unité manifestations de 

la Ville de Lausanne, le Comité Cantonal GymVaud qui est également présent, l'association Lausanne 

Tourisme, par son directeur Steeve Pasche, et puis les représentants de la Fédération Suisse de 

Gymnastique, du Canton de Vaud en la personne de Raoul Vuffray, gymnaste bien connu, et de Yvan 

Henzer, le tout nouveau président de la Fondation Fonds du Sport vaudois, qui redistribue les bénéfice 

de la Loterie Romande.  

 

Au niveau opérationnel, je profite de saluer dans la salle deux membres de la direction générale que je 

remercie d'ores et déjà pour leur travail quotidien, à savoir Gaël Lasserre, le directeur qui a eu l'occasion 

de s'exprimer l'année passée à cette même tribune, ainsi que le directeur financier, Monsieur Alexandre 

Volet, ici présent que vous connaissez toutes et tous bien. Vous reconnaissez un certain nombre de 

visages aussi bien connus dans le monde de la gymnastique vaudoise, à savoir Benoît Ruchet comme 

directeur des opérations, aussi régional de l'étape, Valentine Pittet également régionale de l'étape, mais 

aussi Julien Crisinel, qui est le directeur général des concours.  

 



 UNION FEDERALE 
 DES GYMNASTES VETERANS 

 Groupe vaudois 

 

 

 

Et puis en dessous, la direction générale élargie avec un certain nombre de personnes s'occupant du 

soutien des sites et des infrastructures entre autres, qui seront nombreuses à être utilisées à Lausanne 

avec Pierre-Yves Brélaz, entre autres, que vous connaissez également.  

 

Un petit aperçu des sites, puisque vous le savez, nous avons voulu une fête fédérale aussi concentrée 

que possible. Actuellement les premiers schémas, les premières dispositions montrent que toutes les 

infrastructures, que ce soient les cérémonies d'ouverture et de clôture. s'annoncent dans un rayon de 

2 kilomètres et demi, à Aarau, on était plus proche des 4 à 5 kilomètres. 

 

Et puis vous voyez les zones de fête au bord du lac. Et puis, bien entendu les sites de compétition qui 

sont répartis dans les différentes infrastructures sportives de la ville de Lausanne, en essayant 

d'amener le sport dans la ville, au plus proche de la population et donc de faire en sorte que ces 

personnes-là soient sensibilisées à la pratique de la gymnastique, mais plus largement à la pratique du 

sport. 

 

Quoi de neuf ? 

Donc, vous voyez un budget qui avoisine les 22 millions, qui a été mis sur pied, pour l'instant et validé. 

Ce budget a bien entendu, on l'espère, été soutenu par un grand nombre de gymnastes qui participeront 

à cette fête, mais également par un grand nombre de soutiens financiers par le sponsoring. Je fais appel 

à toutes vos connaissances pour faire en sorte qu'elles rejoignent la grande aventure qu'est la Fête 

Fédérale de Gymnastique. N'hésitez pas à approcher Alexandre, qui sera heureux de vous accueillir sur 

ce sujet. 

 

On a entendu tout à l'heure Monsieur le Conseiller National qui nous a dit que la Confédération 

soutiendrait massivement les manifestations internationales. On se réjouit qu'elle soutienne également 

les grandes manifestations nationales, qui sont bien plus grandes que celles qui sont internationales, 

et qu'elle soutienne la base de notre activité associative. 

 

Différentes actions de communication sont mises en place. Nous allons mener durant cette année 

différentes actions au travers de la Suisse. 

 

Pour vous, ce qui aussi important aussi de retenir, c'est que, lundi prochain, probablement, mais le lundi 

d'après, le 24 avril, une première réunion pour les personnes désireuses de s'engager dans le comité 

d'organisation est mise sur pied. Vous pouvez bien entendu vous y inscrire sur le site Lausanne. 2025, 

où vous trouverez les liens, ou alors en venant simplement vers nous aussi aujourd'hui, soit vers Gaël, 

soit vers Alexandre, soit vers moi. On se fera un plaisir de vous expliquer ce qu'il en ressortira, pour 

vous montrer les différents postes qui sont à disposition, vous faire envie. C'est sans engagement, mais 

avec une forte envie de vous faire signer le papier avant de partir. 

 

Vous êtes tous bienvenus à la séance du 24 avril qui aura lieu au siège de l'ACVG à Maillefer pour que 

vous soyez partie prenante et l'une ou l'autre d'un de ces 200 membres de comité.  

 

Lors de la rencontre annuelles des sociétés de GymVaud le 4 octobre prochain, le concept de bénévolat 

pour les sociétés sera présenté. Bien entendu, la question c'est pas de savoir si vous allez vous engager, 

mais à quel poste ? On est bien d'accord ? Eh bien, cela vous permettra de vous engager en tant que 

société, pour vous occuper d'un site, d'une infrastructure, que les personnes puissent mettre à profit 

leur fonctionnement habituel qu'elles ont dans leur ville ou leur village et qu'elles puissent reproduire 

cela. Et puis, comme vous le savez, le bénévolat d'une fête fédérale ramène aussi un petit peu d'argent 

pour la société. Le bénévolat est légèrement subventionné ou rémunéré, on pourra dire, en fonction du 

travail qui sera effectué. C'est l'occasion pour une société de venir s'investir pour la Fête Fédérale avec 

ses copains, ses copines, sur un site. 
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Voilà, il est temps. On a vraiment envie que cette fête soit magnifique, d'accueillir le plus possible de 

gymnastes de toute la Suisse pour leur faire découvrir notre coin de pays, et surtout les compétences 

organisationnelles des Vaudoises et des Vaudois. 

 

Je vous remercie et vous souhaite une bonne suite d'assemblée. 

 

Cédric Bovey, Président de la FFG Lausanne 2025 

 

Merci Cédric pour ces informations, nous te souhaitons plein succès dans l’organisation de cette importante 

manifestation qui s’annonce grandiose. Tu peux compter sur les vétérans vaudois pour t’apporter tout le soutien 

nécessaire dans cette organisation et je suis persuadé que nos membres sauront participer à cette fête dans la 

mesure de leurs moyens. 

 
Affaires fédérales 
 
Le Comité central de l’UFGV est représenté par son membre, Monsieur Bernard Cattin. 
 
Nous sommes particulièrement honorés de sa présence et c’est avec plaisir que je l’invite à s’exprimer devant 
vous. 
 
Bernard tu as la parole. 
 
Monsieur le Président,  
Chers Amis Vétéranes et Vétérans, 
Mesdames et Messieurs les Invités, 
 
Je vous salue sportivement et surtout amicalement. 
 
Je vous prie d'excuser l’absence de notre Président central, Kurt Egloff, qui vous salue aussi très 
cordialement.  
 
J'ai quelques informations. Nous recherchons d'abord deux membres pour notre comité central. Bien 
sûr de membres romands qui parlent quelque peu l'allemand. Alors vous êtes les bienvenus bien 
entendu, bienvenues aussi.  
 
Nous cherchons des organisatrices et organisateurs des assemblées des délégués, environ 70 
personnes, et/ou la réunion fédérale, entre 600 et 700 convives.  
 
Donc, nous serons à Fribourg en octobre et nous cherchons des organisatrices ou organisateurs pour 
les suivants. Je vous remercie de nous demander le cahier des charges. Il est très simple à lire, un peu 
plus compliqué à appliquer.  
 
Je vous rappelle notre fonds pour la jeunesse. Je rappelle que les vétérans sont là essentiellement pour 
soutenir les manifestations de la jeunesse. Sur le plan fédéral, nous avons un fonds. Demandez-nous 
de l'argent, nous essayerons d'y pourvoir. 
 
Je vous souhaite une belle fin d'assemblée, plein de succès, un avenir radieux.  
 
Merci à votre comité pour son engagement.  
 
Et surtout, j'ai une petite devise, c'est “debout et dévoué pour la jeunesse”.  
 
Merci pour votre attention et votre dévouement. 
 
Bernard Cattin, représentant du comité central de l'UFGV. 
 
J’adresse de vifs remerciements à Bernard pour ces propos et le travail réalisé par le comité central de l’UFGV. 
Je te prie, Bernard, de transmettre les amitiés des gymnastes vétérans vaudois au Comité central. 
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10. Propositions individuelles et Divers 
 
Avant de passer aux propositions individuelles, je cède la parole à Monsieur Francis Depallens, président 
d'honneur de la FSG Montreux, qui va nous donner quelques informations sur la suite de cette journée. 
 
Monsieur le Président, 
Mesdames, Messieurs, 
Chers Amis Vétérans, 
 
Que puis-je ajouter après tous ces propos pertinents aujourd'hui.  
 
Ben vous dire que je suis heureux de vous recevoir dans cette salle omnisport qui est mon petit palais, 
dont vous avez devant vous le constructeur, c'est pas beau ! 
 
Voilà, quelques renseignements pour vous dire que l'apéro sera servi juste après, il n'y a qu'à ouvrir le 
rideau, ce qui va se faire, et l'apéro sera servi par des demoiselles ou des messieurs. 
 
Le repas aussi sera à côté. Vous voyez, dans cette salle, on a tout à disposition. C'est merveilleux, quelle 
chance à Montreux d'avoir des infrastructures de ce genre. 
 
Voilà, je vous demande de réserver bon accueil aux vendeurs de tombola. 
 
Je vous souhaite encore une belle journée. 
 
Francis Depallens, Président d'honneur de la FSG Montreux. 
 
Merci Francis pour ces informations hautement importantes pour la suite de notre journée. 
 
9.1 Propositions individuelles et divers (EM) 
 
A ce jour, nous n’avons reçu aucune demande et propositions, j’ouvre toutefois le débat, est-ce que quelqu’un 
désire prendre la parole. 
 
Monsieur le Président, 
Chères Amies Vétéranes, chers Amis Vétérans, 
 
Je tiens, au nom de vous tous, à remercier le comité pour son travail. Il a passé des années relativement 
difficiles avec le covid. Il s'en est bien sorti. Nous les félicitons. 
 
Je remercie également le comité d'organisation de cette journée, ains que le président de la gym 
Montreux et son comité. 
 
Je ne voudrais pas oublier non plus bien sûr de féliciter le président de GymVaud, ainsi que son comité, 
et son ancien président pour la magnifique organisation de la Fête Cantonale Vaudoise à Yverdon. C'est 
une réussite qui restera longtemps dans les annales. 
 
Maintenant, je tiens aussi à féliciter Monsieur Bovey, le nouveau président de l'organisation de la Fête 
Fédérale, cette petite bastringue, comme il dit, qui viendra à Lausanne en 2025, en même temps que les 
100 ans de notre association des gymnastes vétérans. 
 
Encore merci à vous et, au nom de la devise de la gym, franc, fort, fier, fidèle, je tiens à finir simplement 
par un vœu que votre aumônier a dit tout à l'heure, comme l'image qu'on avait de l'aumônier était celle 
de notre président, Monsieur Etienne Miéville, j'espère que tu feras ce vœu de devenir aumônier par la 
suite. 
 
Merci et bonne journée à tous. 
 
Jean-François Chappuis. 
 
Je vois que ce n’est pas le cas et que tout le monde est pressé d’aller à l’apéritif, ceci étant, nous passons dès 
lors au dernier point de l’ordre du jour. 
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11. Clôture (EM) 
 
Mesdames et Messieurs, Chers gymnastes vétérans, 
 
Avant de mettre un terme à la 97ème assemblée cantonale des gymnastes vétérans vaudois, je voudrais adresser 
mes remerciements à mes collègues du Comité.  
 
Chacun, à quelque fonction que ce soit, s’est acquitté de son mandat avec conscience et ponctualité, je leur 
exprime en votre nom ma gratitude. 
 
Merci également à vous tous, chers Membres Vétérans, pour votre participation à cette réunion et je vous 
souhaite d’ores et déjà un excellent appétit. 
 
Je prie la société de musique de jouer le chant de clôture, « Tout simplement », que nous chanterons debout. 
 
C'est si simple d'aimer  
De sourire à la vie  
De se laisser charmer  
Lorsque c'est notre envie  
De permettre à nos cœurs  
D'entrouvrir la fenêtre  
Au soleil qui pénètre  
Et qui nous rend meilleurs 
Aimons nos montagnes  
Notre Alpe de neige 
 
Aimons nos campagnes  
Que Dieu les protège,  
Et chantons en cœur  
Le pays romand  
De tout notre cœur  
Et tout simplement.  
Et chantons en cœur  
Le pays romand  
De tout notre cœur  
Et tout simplement.  
 
La 97ème assemblée cantonale est levée à 11 h.47 
 
 
 
Montreux, le 16 avril 2023 Le secrétaire : Alain Charles 


